
深青社 

就「都巿固體廢物收費的擬議落實安排」意見書 
 
深青社歡迎及支持就落實都巿固體廢物收費立法，盡快透過此措施加

強市民大眾實行減廢的推力因素，從根本著手解決香港的固體廢物處

理問題。 

 
本會在過去大半年參與由「環境及自然保育基金」及「環境保護署」

合辦的「藉都市固體廢物收費達致減廢的社區參與項目」，在深水埗

區內推行模擬垃圾收費計劃及相關環境保育教育，觀察得出「廢物收

費」配合相關知識教育有效驅使居民減少垃圾棄置量及提升回收量。

就「都巿固體廢物收費的擬議落實安排」本會有以下意見： 

 
收費水平 

參考環境局早前建議（每 1公斤 0.11港元），本會認為政府建議的收

費水平合理。都巿固體廢物收費乃新鮮事，市民需要時間適應，於政

策起步階段，本會認為訂價不宜過高，免添市民反感。現時建議的收

費水平，相信市民能負擔。 

 
宣傳教育 

加強回收量是其中一項最有效的減廢措施。本會在推行模擬垃圾收費

計劃時，市民皆反映「現時回收不方便」及「不清楚可回收種類」，

在經宣傳後都使市民更熱切參與回收。因此，本會認為在推行都巿固

體廢物收費時，需要同時加強環境保育教育及社區回收網絡配套，建

議可增加資助社區回收網絡配套及其宣傳，方便市民能了解如何處理

回收物。令市民建立恆常的回收習慣，並到感受參與回收可大大減輕

「廢物收費」的負擔。 

 
收緊現行膠袋徵費豁免部份 

在推行模擬垃圾收費計劃時，有不少市民反映現時家庭當中已存有很

多膠袋可使用，日後推行都巿固體廢物收費時，會出現「膠袋包膠袋」

的矛盾情況，因此而不使用政府指定袋。就此，本會認為局方可考慮

收緊現行膠袋徵費豁免部份，以減少市面上膠袋流通，同時使市民建

立自備購物袋／購物膠袋的習慣，亦相信有助減少都巿固體廢物收費

執法方面遇上的難度。 

 
最後，香港身為先進城市，就都巿固體廢物收費立法已經相對遲起步，

固體廢物處理問題亦愈漸緊逼。本會相信透過落實都巿固體廢物收費

立法，再配合廣泛的環境保育教育，定能喚起市民大眾的環保意識和

關注。因此本會支持政府及立法會盡快就落實都巿固體廢物收費立

法。 
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